

Nombre de alumnos: DEYVIN ALEXANDER ARGUETA CANO

Nombre del profesor: LUDBI ISABEL

ORTIZ

Nombre del trabajo: URGENCIAS Y EMERGENCIAS

Materia: ENFERMERIA EN URGENCIAS

**Y DESASTRES** 

**Grado: 7° CUATRIMESTRE** 

Grupo: "C" LIC. ENFERMERIA

El mayor espectáculo es un hombree esforzado luchando contra la adversidad; pero hay otro aún más grande: ver a otro hombre lanzarse en su ayuda. – Oliver Goldsmith

## INTRODUCCIÓN

Con el paso del tiempo el hombre ha podido proveer recursos necesarios para las diversas situaciones cotidianas, ante problemas en diferentes categorías siempre crea e innova para poder dar solución a los diferentes problemas que se pueda presentar, pero en la parte biológica solo le ha quedado improvisar ante las situaciones de emergencia y urgencias para los seres humanos, es decir puede saber exactamente lo que necesita una computadora para mejorar la eficiencia de ella, puede la tecnología sugerirte una aplicación para tus labores diarias, pero ante una situación de salud nunca se sabe exactamente cómo va a terminar el caso, y sobre todo el lugar en donde ocurra y con los elementos con los que se cuente para poder intervenir así de impredecible puede ser la vida humana, tal como la naturaleza ante un desastre natural, ante el caos y el sufrimiento, lo único por hacer es implementar las acciones de manera empírica y esperar el mejor resultado para un desenlace con el mejor escenario posible ante ese tipo de situaciones. Hoy hasta el punto en el que nos encontramos se ha podido crear un sistema de emergencias o urgencias con el equipo necesario y personal capacitado para poder hacerle frente a las diferentes situaciones que se puedan presentar parte de ese equipo y personal cuenta con una clasificación desde su creación hasta lo que somos hoy en día

## **URGENCIAS Y EMERGENCIAS**

Durante los acontecimientos y accidentes por diferente índole que uno pueda ser afectado puede surgir dos conceptos diferentes a los cuales nos pueda llevar ante una urgencia o dependiendo el caso hasta una emergencia y es que ambas deben ser de atención inmediata pero dependiendo el tipo de situación se clasificara de una forma u otra, una emergencia se puede dar por ejemplo ante un problemas de empeoramiento de una enfermedad, tal vez el sufrir un accidente en muestra área de trabajo la repentina aparición de un cuadro grave. Las emergencias son de un nivel más grande ante la situación que presente el paciente o la persona por ejemplo ante el estado inconsciente de una persona o si la pérdida de sangre que se da es abundante, pueden haber huesos rotos en el cuerpo del paciente o alguna herida sea muy profunda provocada por algún tipo de arma ya sea blanca o arma de fuego, en si son situaciones en las que de no presentarse a tiempo la ayuda necesaria puede culminar con la perdida de vida de alguna persona. Al ser sucesos

imprevistos en cualquier momento, lugar y situación se crea grupos especializados en ayudar a las persona. Esto en Europa ya lleva algún tiempo para ser exactos desde 1966. Esto toma sentido cuando el 5 de Noviembre de 1992 el equipo de emergencias interterritorial de urgencias médicas extra hospitalarias llegan a la conclusión de crear y contar con un centro de atención en la cual exista personal de forma física que pueda ayudar a las personas las 24 horas del día y todos los días del año que cuente con operadores con el conocimiento adecuado para poder canalizar el tipo de ayuda necesaria es de ahí que surge la necesidad de un número único para recibir ese tipo de llamadas y que pueda tener recepción ante cualquier situación, España por ejemplo lidio con el tema ya que dependiendo la ciudad en la que se pueda encontrar el número de ayuda puede cambiar desde el 061 o el 006 también está el 080 o 088 en fin por lo que era necesario un número único. Hoy en día contamos con modelos diferentes pero todos encaminados para ayudar como los servicios de modelos paramédicos con el número de ayuda que mayormente se conoce como el 911 donde se puede canalizar la ayuda por parte de corporaciones como la policía o bomberos, también un modelo medico hospitalario con número reducido 15 que es un modelo francés que cuenta con la ayuda necesaria para las diferentes situaciones y finalmente un modelo medico extra hospitalario con la ayuda necesaria y completa para poder ayudar con operadores competente que saben distinguir el tipo de ayuda para enviar ya que distinguen el tipo de auxilio que se necesita con lo que se ahorra suficiente tiempo en cuestión al saber lo que se necesita en el momento que se presenta la emergencia. El siguiente paso es la actuación ante problemas de salud o desastres en este caso la labor del enfermero es imprescindible en el área al saber distinguir el tipo de apoyo el cual necesitan una vez encontrándose en el escenario de apoyo lo primordial será el nivel de actuación que se pueda dar juntamente con la asistencia por parte de personal recabando datos importantes tales como el saber controlar el escenario con límites, la naturaleza del accidente, juntamente con el numero posibles de víctimas e informar al centro de emergencias también empezar las segundas funciones asistenciales como el triage de las víctimas, la asistencia sanitaria y la evacuación ordenada de las victimas una vez coordinada la acción de apoyo con los diferentes personales sanitarios y diferentes corporaciones será necesario el traslado hacia el centro de apoyo de emergencias o a un lugar en donde pueda ser atendido de la mejor manera para eso es necesario contar con un técnico de transporte sanitario con el conocimiento adecuado que pueda ayudar a trasladar a las personas y sea cuidadoso al mover la unidad ya que no solo cuidara la integridad de las personas afectadas y los diferentes servidores de la salud, si no

también cuidara su integridad propia. Para el traslado de las personas se cuentan con diferentes transportes aunque los más usados son las ambulancias aunque también se pueden utilizar otro tipo de vehículos desde automóviles diseñados y equipados para transportar al personal médico hasta helicópteros pero lo cual no es muy usual, las ambulancias que son las más utilizadas se clasifican de A, B y C, cada uno equipado mejor que el anterior para la situación en la que se vaya a utilizar. El siguiente paso es la valoración que se le dará al paciente

El siguiente paso es la valoración que se le dará al paciente para eso el proceso de triage es el esencial para determinar lo que pueda presentar el paciente una de las muchas herramientas para la valoración del paciente es la escala de Glaslow que como función de cualquier escala nos ayuda a medir ciertos parámetros en el paciente para determinar el estado de salud en el que se encuentra el paciente, además hay que saber aplicar el tipo de triage ya que en función también tienen una clasificación tal como triage bipolar, tripolar tetrapolar o según las lesiones que presente. También en las acciones de enfermería es necesario aplicar el proceso de atención de enfermería ya que en los cuidados que le damos al paciente es la base científica que fundamenta las acciones de la profesión de enfermería y avala que nos basamos en el método científico para realizar los cuidados esenciales.

## CONCLUSIÓN.

La atención en urgencias es de esencial importancia en el área del cuidado por ello al acudir a las salas de atención tenemos que ser realmente conscientes si se necesita que lo atiendan a uno en esa área de atención médica. Como personal de salud una adecuada educación médica ara que seamos necesarios para desarrollar un buen trabajo en el área de trabajo y poder ayudar a muchas más personas.

## **BIBLIOGRAFIA**

Alan Pearson, practica clínica en la evidencia en enfermeria MC Graw hill (2008)

Alias Rovira Gil, urgencias en enfermeria, limosa, 2002.

Loreto Mal Garcia, enfermeria en desastre MC Graw Hill(2008)

Janet gran Parker, enfermeria en el cuidado de las urgencias, MC Graw Hill, 2012

M. Rivas, Manual de urgencias, MC Graw Hill, 2015

Gustavo malagon-ondoño, manejo integral de urgencias, MC Graw Hill.